

もくじ

- 一年を顧みて …… 1
事業活動報告 …… 2～3
民生委員って？ …… 4
駒王中だより …… 5
宮田小だより …… 5
認定こども園 …… 6
みやたのくらし …… 6

宮田まなざし

宮田学区
コミュニティ推進会
第117号
令和5年3月20日発行
〈発行責任者〉
岩間廣道
〈編集〉
広報部



運営委員会研修会（2022年5月14日）



会長 岩間廣道
3年間

の長きにわたって地域住民に大きな影響をもたらしたコロナ感染症が「感染症法」の変更により、今年5月からインフルエンザ並みの対応に変わるそうです。国も県も市

も、そしてコミュニティの住民も、自己判断での活動参加となります。当推進会も住民（会員）の方々と行動制限なくお会いしたり、お話ししたりできることをうれしく思います。

今年度も、コロナ感染症の影響を受け、第3四半期は地域コミュニケーションの中核であつた4つの大きなイベントが中止となりましたが、各専門部は努力して活動を推し進めてくれました。味噌作り講習会、蕎麦打ち講習会、親子ふれあい教室の3年ぶりの再開、民間資格の防災士の増員、福祉推進員の増員による当推進会経由の相談数増加、計画した活動をすべてやり切った専門部もありました。コロナ禍でも、創意工夫によって活動継続を心がけていたいたい部員の方々への深い感謝を申し上げます。

当推進会は、宮田学区内全住民が会員であります。約12年前に宮田コミュニティの活動指針である「コミ

宮田学区「コミュニティ推進会

この一年を振り返って

コミュニティ推進会

会長 岩間廣道



防犯講演会（2022年7月6日）

ユニティプラン」が、先人たちのご努力で策定しています。年月の経過と生活環境変化等により、実体とそぐわない部分も散見されました。そこで今年度から来年度にかけ、この見直しを図つてまいります。昨年11月には学区内約3600世帯のおよそ10%にあたる360世帯を超える方々にアンケート調査を実施し、多くのお返事をいただきました。来年度には「新たな号が皆様に届く頃には、学区内の桜がほころび始める」といふことを「まなざし」117号としています。会員の皆様と共に「住みよい町宮田」にしていきましょう。

近年、歯がなくなつて、発音問題で悩んでいます。歯がなくては正確な発音は難しいのです。まして長い話や説明などは困難です。歯のある人には悩むことのない問題ではありますが、歯のないことを馬鹿にしたり、揶揄したりしないでください。矯正のしようがない現実を理解してほしいと思います。

△N-H△

ふ
れ
あ
い



グラウンドゴルフ大会

晴天に
恵まれた

文化体育部

昨年12月10日(土)、宮田小学校において「令和4年度宮田学区コミュニティ会長杯グラウンドゴルフ大会」が開催されました。当日は31名の方々と日立市役所のミニティ活動研修で3名の参加もありました。

まずは、コース作りからです。宮田GGCの方々の協力も得て立派なコースが完成しました。開会式が行われ、岩間会長の挨拶、優

勝杯の返還、宮田GGCの高田氏より組み合わせヒルール説明がありました。

岩間会長が始球式を行い、

いよいよ競技スタートです。

競技方法は2ラウンド(8ホール×2回)のスコアで

競います。ホールインワンを出すとマイナス3打にな

り、成績アップにつながります。初めての方々も経験者の方に教えていただきな

がら、楽しく参加できたようです。歓声などが聞こえ、和気あいあいで競技を行うことができました。

競技結果は、男子の部で深作二郎氏が、また女子の部で石堂寿子氏が接戦を制して優勝しました。

大会は春と秋の2回を予定しています。初めての方も大歓迎です。ぜひ参加し、交流を図つてみませんか。

部長 大和田 豊克

蕎麦打ち講習会

昨年の

生活環境部

12月11日

(日)、3年ぶりの「蕎麦打ち講習会」を開催しました。参加者は、10名。

最初に模範演技をスタッフの方が行い、その手順に沿つて村田先生が解説するということでお進めました。蕎麦打ちには、次の3つの極意があります。

まず「一鉢」で、水回しのことです。捏ね鉢の中にかけた粉(そば粉8・つなぎ粉2)を入れ、粉の半分量の水を1回目は半分、2回目は残り半分、3回目からは大切な硬さ(こし)を見ながらのかき混ぜになります。ここで、蕎麦打ちの80%が決まります。

次に「二捏ね・延ばし」。粉と水が一体になるように捏ねますが、ここが一番の力仕事。体重をかけ、表面に艶が出るまで捏ねます。それから菊練り、円錐形の



へそ出し、鏡餅にして約5分間ビニールに入れて熟成させます。その後、まず両手で延ばし、次に麵棒で延ばし、角出しして均等の厚さ2mmまで延ばしていきます。

最後に、「三包丁」。切り口が2面角の正方形になるのが標準です。それぞれが位置に着き、先生方の指導のもとで手打ちが始まりました。慣れた方は先へ先へ、がらも一生懸命です。

皆さん、でき上がりには満足したようで、楽しい蕎麦打ち体験ができました。

慣れな方はは悪戦苦闘しながらも一生懸命です。



味噌作り講習会

コロナ 生活環境部

禍で開催

できなかつた「味噌作り講習会」も、規制が和らいで1月29日(日)、やっと実施することができました。今回の参加者は、14名。

内容は以前と同じで、お持ち帰りは3kg。15人分として45kg分の材料を準備し、前日には豆を洗いました。以前は大豆量の倍に麹、塩は約3分の1の量でしたが、

12時30分、大豆はほどよい柔らかさに茹で上がりました。まずはテーブルの上で麹と塩をよく混ぜます。大豆を機械でミンチにして塩、麹、大豆をテーブルの上に置き、大豆の煮え汁をかけながら全員で捏ねます。

そうこうして、薄茶色の未熟の味噌ができ上がりました。常温で6ヶ月ほど熟成させると、市販では味わ

えないオリジナルのおいしい味噌が食べられます。

味噌は、家庭なくてはならない調味料です。それを自分で作るという楽しみが好評なので、今後も毎年実施していきます。多くのご参加をお待ちしています。

部長 大和田 一雄

親子ふれあい教室

新型
コロナ
青少年育成部



ウイルス感染症拡大防止対策のため、いろいろな制限等があつて開催を渋つてい
る中、今年に入つてその規
制が緩和されるようになり
ました。そこで、1月27日
と2月17日の金曜日、約3
年ぶりに「親子ふれあい教
室」を開催しました。

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

また、ご要望等がございましたら、宮田交
流センターまでご一報
いただけますと、私たち
もより一層、やり甲斐
が出てきます。よろしく
お願いいたします。

部長 大和田 剛志

「室」を開催させていただき
ました。

1月27日は2家族の参加
をいただき、皆様には好評
だつたと思います。今回は
節分の前ということもあり、
は「ひな飾り作り」を行
ました。子どもたちにとつ
て、とても楽しい思い出に
なつたことと思います。

ご参加いただいた保護者
の方々、そしてスタッフの
方々、本当にありがとうございます。

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

ウイルス感染症拡大防止対
策のため、いろいろな制限
等があつて開催を渋つてい
る中、今年に入つてその規
制が緩和されるようになり
ました。そこで、1月27日
と2月17日の金曜日、約3
年ぶりに「親子ふれあい教
室」を開催しました。

今年度を振り返って

すぐに忘れる」という、
若い人から

当部の
4つの事
業のうち「土曜学校」は児
童へのコロナ禍の影響で、
また「視察研修」は密閉さ
れたバスでの移動というや
むを得ない理由で中止とな
りました。実施されたのは

「風土記逸文講座」と「切
り絵教室」で、参加者数が
わずかながら増えました。
また、昨年11月に実施さ
れた「コミュニケーション
見直しアンケート」の中の
自由意見の欄を読みました
ら「スマホ教室」の実施を
希望するご意見が複数あり
ました。私もそういう一人
で「教えてもらった後でも

みれば厄介な老人であります。次年度からの実施計画
に大変参考になりました。
地域住民の方々のご意思
にできうる限り添つた活動
をしてまいりたいと考えて
います。どうぞ、よろしく
お願いいいたします。

部長 岩間廣道

文化体育部

月日が
経つのは



夏休みラジオ体操



風土記逸文講座

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

また、ご要望等がござ
いましたら、宮田交
流センターまでご一報
いただけますと、私たち
もより一層、やり甲斐
が出てきます。よろしく
お願いいたします。

部長 大和田 剛志

最後に、毎月実施してい
る「ニュースポーツ」(5月
～2月)は、毎回楽しく過
ごすことができました。

今年度も地域の皆様のご
協力をはじめ、行事に参加
していただいた方々、あり
がとうございました。

10月15日の「再発見ウオ
ーク」には31名の参加があ
れました。

部長 大和田 豊克

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

また、ご要望等がござ
いましたら、宮田交
流センターまでご一報
いただけますと、私たち
もより一層、やり甲斐
が出てきます。よろしく
お願いいたします。

部長 大和田 一雄



風土記逸文講座

今年のゴールデンウイー
ク後からはコロナの制限等
が一切なくなり、自己責任
に遷移してしまいますが、
基本的な感染症対策をしつ
かり取りながら、空白
の約3年を埋められる
よう、様々行事を計
画していきたいと考え
ています。

また、ご要望等がござ
いましたら、宮田交
流センターまでご一報
いただけますと、私たち
もより一層、やり甲斐
が出てきます。よろしく
お願いいたします。

部長 大和田 一雄

民生委員・児童委員とは

地域住民を対象に幅広く相談に応じ、支援が必要な者（生活困窮者、高齢者、母子・父子家庭、障害者、様々な理由により社会的援助が必要と考えられる者）に対して必要な援助を行います。地域の皆さんの相談役、関係する機関とのパイプ役としてご協力をいただいているボランティアのことを言います。仕事は、以下の通りです。

地域住民の実態把握

**住民と行政機関との
パイプ役**

自立に向けての援助

**地域福祉サービスの
情報提供**

地域住民の相談・支援の窓口に

民生委員・児童委員は、令和4年12月1日に一斉に改選され、厚生労働大臣から委嘱状を交付されました。任期は3年です（令和4年12月1日～令和7年11月30日）。

- ◆ 民生委員の職務は、①住民がそれぞれの能力に応じて自立した生活が営めるよう、必要に応じて生活状態を適切に把握し、援助を必要とする人に相談や助言、福祉サービスについての情報提供などの援助を行うこと ②関係行政機関の業務に協力すること ③社会福祉事業や活動への支援をすること ④住民の福祉の増進を図ることなどがあります。
- ◆ 児童委員の職務は、児童および妊産婦について上記の活動に加え、児童健全育成に関する気運の醸成に努めることを挙げています。
- ◆ 一定の区域を担当し、地域住民の福祉の向上を図るために活動しています。
- ◆ 活動には、次の「7つのはたらき」があります。
 - 社会調査のはたらき
担当区域内の住民の実態や福祉需要を日常的に把握します。
 - 相談のはたらき
地域住民が抱える問題について、相手の立場に立ち、親身になって相談に乗ります。
 - 情報提供のはたらき
社会福祉の制度やサービスについて、その内容や情報を住民に的確に提供します。
 - 連絡通報のはたらき
住民が個々の福祉需要に応じた福祉サービスが得られるよう、関係行政機関、施設、団体等に連絡し、必要な対応を促すパイプ役の役割を務めます。
 - 調整のはたらき
住民の福祉需要に対応し、適切なサービスの提供が図られるように支援します。
 - 生活支援のはたらき
住民の求める生活支援活動を自ら行い、支援体制を作っています。
 - 意見具申のはたらき
活動を通じて得た問題点や改善策について取りまとめ、必要に応じて民児協を通して関係機関などに意見を提起します。
- ◆主任児童委員は「健やかに子どもを生み育てる環境づくり」を推進するため、平成6年に施行されました。子どもや親が抱える問題等を民生委員・児童委員の調査活動への援助・協力、学校や行政との連絡調整を行います。
- ※ 何か困ったことや相談したいことができた場合は、気軽に民生委員・児童委員の方に相談してください。

宮田地区の民生委員・児童委員が 変わりました

担当区域	氏名
東滑川町1丁目全部 2丁目1～5・9～16(11号除く)～20番	大和田 裕子 (清幡)
滑川町1丁目1・3(22・23・25・26号) 4・5(市営生保内AP3・4棟) 7～8(市営生保内AP5～7棟) 9～11・13・14番	柴田 信子 (生保内)
本宮町3丁目31(2～5・25～41号)・32番 滑川町1丁目2・3(22・23・25・26号除く) 5(市営生保内AP1・2棟)・6番 2丁目6・7(3～5号)・9(1～3号)番	吉原光雄 (生保内)
滑川町2丁目5・7(3～5号除く)・8 9(1～3・11・12・17号除く)・10番 3丁目1～4(1～33号)番	船橋良則 (足房)
本宮町1丁目1～9番 宮田町5丁目1・2番	滑川眞佐子 (北町)
本宮町2丁目10番 3丁目6(11・12号除く)・7・8(7号除く) 13～31(15・17・18号)番	岡田左千代 (北町)
本宮町2丁目1～4(1～18・46号除く)・9番 4丁目1～22番	大坪陽子 (北町)
本宮町4丁目23～30番 5丁目1～14番	佐藤陽子 (北町)
宮田町3丁目1・4・5(1・2・13号～) 10(1・2・9号～)、11(7号～) 13(11～13号)番	滑川和之 (本町)
神峰町3丁目3～5番、4丁目10～13番	
若葉町3丁目3・4(6～8号)番 神峰町4丁目1～9番	岩間廣道 (神田)
神峰町4丁目14～23番 若葉町3丁目8～11番	岩崎英子 (神田)
本宮町3丁目8(7号) 9～12番	川上正之 (大平AP)
本宮町3丁目1～6(11・12号)番	鈴木一広 (大平AP)
本宮町2丁目4(1～18・46号)～8番 東町2丁目21～23・27番	青田由紀子 (東町一区)
東町2丁目1～5・6(3号除く)・24～26番 若葉町3丁目1・2・4(6～8号除く)～7・15番	大谷京子 (東町一区)
東町2丁目8・9・13～20番	小澤恵子 (東町一区)
東町1丁目11・12(3号除く)・15・16・23・24番 2丁目6(3号)・7・10～12番	沼田正美 (東町一区)
東町1丁目12(3号)番 3丁目1～3番 4丁目1～14番	扇清光 (東町二区)
東町3丁目4～7 13(9～21号)番	和田菊江 (東町二区)
主任児童委員	松山澄江 (全地区)

* 地域担当民生委員・児童委員および主任児童委員の電話番号は、宮田交流センターにお問い合わせください。

0294-27-6835

駒王中学校
だより

学校長

菊池治幸

2月15日から17日
の2日間、2年生

が「スキー学習」を行つてきました。これで本年度の大きな行事は、卒業式のみとなりました。

今年度の一学期は、1年

生「心ゆたかな体験学習」、3年生「修学旅行」、2年生「職場体験」、そして総合体育大会も通常通り実施できました。勝ち上がった部活動は、県北大会、県大会へと進み、全国大会で入賞しました。生徒もおりました。2学期は、運動会、新人戦、茜祭・合唱コンクールなどを

今年度を振り返って

宮田小学校
だより

学校長

大畠靖子

学校のこと

つたり、子どもたちに話をしたりする際に、もう「コロナ」という単語は使いたくないと、本校に赴任した昨年の4月に強く思っていました。しかし、今年度もやはり、コロナは学校生活に暗い影を落としました。振り返ると、今年度は予定していた行事は、概ね無事終えることができ、ほっとしています。

修学旅行では、グループ活動で計画の変更を余儀なくされるなどのトラブルもなく見かけましたが、うまくいかなかつた経験を次の機会に生かすことは大切です。頭に思い描いていることと現実とのギャップを修正しながら物事を進めていかなければならることは、生きていく上では必ずあることです。様々な経験を積み重ねながらその術を身につけていくことは、生徒の成長の上で欠かせない学びだと思います。

人は時間が経過すれば、それだけで大人になれるわけではありません。大人になるために必要な事柄は様々人々との出会いや経験を積み重ねることによって身につき、成熟されていくのだと思います。そして、その経験の一つ一つは日々の学校生活の中や地域の方々との出会いや交わりの中にあると思うのです。



員さんの試行錯誤で実施できた親子学習会、認定こども園との交流、何より休み時間にボールや他学年と遊べること。それら一つ一つに子どもたちは全力を傾け、喜び合い、友達との思い出を胸に刻んできたようです。

あとは、小学校最大の行事「卒業式」で真心こめて6年生を送り出せるよう、また今年度に満足して来年度への希望をもつて「修了式」を迎えるよう、全職員で最後まで力を尽くしてまいりたいと思います。引き続きのご支援をお願いし、年度末のご挨拶とさせていただきます。一年間、ありがとうございました。



今年度を振り返って

としたことは否めません。授業参観の中止、相次ぐ学級閉鎖、式や集会はオンラインのみ…。

しかし、子どもたちの言葉で、そんなに悪い年ではなかつたと思い直しました。予定通りに実施できた修学旅行や宿泊学習、校外学習、全校での運動会、外部講師の方の出前授業が行えました。また、学年委員さんの試行錯誤で実施できた親子学習会、認定こども園との交流、何より休み時間にボールや他学年と遊べること。それら一つ一つに子どもたちは全力を傾け、喜び合い、友達との思い出を胸に刻んできたようです。

そして「コロナなんかに負けない」をしなやかな心で体現してくれました。子どもたちのひたむきさや笑顔に、私たち教職員の方が救われてきたのだと感じています。もちろん、ご家族や地域の方々のご理解と支えがあつたからこそできたことです。職員一同、心より感謝申し上げます。



認定こども園の一年を振り返つて

新園舎に引っ越して一年半が経りを感じる環境

市立みやた認定こども園

園長 照沼理恵

日頃より宮田学区コミュニティ推進会および地域の皆様方には大変お世話になります。ありがとうございます。

みやた認定こども園は、令和4年4月より旧園舎に子育て支援センターおよび特別支援通級学級を併設し、地域の総合的な児童施設として新たに歩み出しました。新園舎建設に際し、近隣の皆様にはたくさんのご迷惑をおかけしましたが、

で、0歳児から5歳児までの園児100名が毎日元気いっぱい過ごしています。

保護者や地域の皆様にご協力いただきながら、園児の成長を促す活動を職員一同、日々考え、より楽しく

努力してきました。近くにかみね公園と動物園がある好立地を活かし、一年を通して幾度も足を運びました。

また、近くの本宮児童公園や戸ノ内児童公園、おおよ里／右ハとも扁足を運び、自然に触れる機会を多くもらいました。集団で歩くことが上手になり、地域を知るきっかけにもなっています。黄色や水色の帽子をかぶった散歩中の園児を見かけましたら、どうぞ声をかけてください。よ

り一層、地域に根ざした施設となるように努めています。今後とも地域の皆様に見守っていただき、ご理解とご協力をいただければあります。たく思います。どうぞよろしくお願いいたします。

▼道しるべ⑨「最終」訪ねてみませんか？

躍した姿が窺えます。

中里小中学校

の北側の三差路、旧棚倉街道沿いに建つもので、大きな石に「入四間道」の4文字が大きく彫られています。

四つ目は、大甕神社前に建つ泉川道標で「従是川道」と町屋石に彫られています。建てられた明和8年（1771）当時は、清泉

最終回として、市指定文化財となっている道しるべを紹介します。

一つ目は、県道十王里美線から十王ダム湖畔へ下りた地点に建つ大原道標です。

元禄16年（1703）の建立で「是

よ里／右ハとも扁ミチ／左ハとうせんじ通」とあります。これは市内最古であるばかりでなく、那珂川以北でも2番目に古いものです。

二つ目は、一つ目から西へ3kmほど行った種殿神社近くに建つ黒田入口道標で「右小里」とあります。歩くことが唯一の移動手段であった時代に旅人の便を思つて道しるべを建てた先人の心を思いながら訪ねてみませんか。

総会のお知らせ

令和5年度 宮田学区コミュニティ推進会の定期総会が下記の通り実施されます。総会への参加者は、新旧の運営委員および各専門部員の皆様です。

《日時》 4月23日(日) 午前10時より

《場所》 宮田交流センター 健康増進室

編集後記

▼『宮田まなざし』第11号をお届けします。

▼コロナ禍は、感染者の減少と重症者の減少で収束の兆しが見えていますが、無症状に近い感染者が目立つようになり、まだまだ油断はできません。

▼国の方針でコロナ感染症が令和5年度5月からインフルエンザ並みの対応になります。4年度実施された事業以上に自己判断で参加できるようになりますので、皆様に会える機会が多くなるのではないかと楽しみにしています。

研究員 綿引逸雄

日立市郷土博物館

裏面に「信州伊奈郡小出村／鬼頭左右衛門」と石工名

／左入四間／道」とあり、

今後とも地域の皆様に見守っていただき、ご理解とご協力をいただければあります。たく思います。どうぞよろしくお願いいたします。

守つていただき、ご理解とご協力をいただければあります。たく思います。どうぞよろしくお願いいたします。

守つていただき、ご理解とご協力をいただければあります。たく思います。どうぞよろしくお願いいたします。

は確認できます。建立年が刻まれています。建立年は確認できませんが、遠く信濃から来た高遠石工の活



ヘ土龍ヘ